

JUEGOS FLORALES EN VERA



El concurso de literatura euskara que todos los años se celebra bajo los auspicios del ilustre bascófilo D. Antonio d'Abbadie, se celebrará este año en Vera, los días 3, 4 y 5 de Agosto.

Los literatos bascongados que deseen tomar parte en este concurso deberán remitir sus trabajos para el 1.º de Julio al señor Lasserre, librero, rue Gambetta, Bayonne, (Francia).

En un makilla y 80 francos consistirá el premio al autor de la mejor balada que se presente sobre el martirio de la joven Magdalena Larralde, que murió víctima de su fé cristiana.

El asunto de esta balada, que deberá tener de 50 á 60 versos, es el siguiente:

Magdalena Larralde, de Sara, no sabiendo donde podría encontrar un sacerdote en el nefasto año de 1793 para confesarse, fué á Vera de Nabarra, cuando estaban en guerra con los españoles, siendo detenida a su regreso, como espía, por los soldados franceses que guardaban la frontera. Su oficial, temeroso del peligro que correría esta joven de 17 años, diciendo la verdad, insistió en aconsejarla dijera no había estado en Vera más que á visitar á una amiga; pero Magdalena persistió en no mentir. Entonces Pinet, que era el jefe superior de aquellas fuerzas, mandó guillotinarla, para que el castigo sirviera de escarmiento. Magdalena marchó al suplicio cantando el *Salve Regina* y prefirió morir antes que ofender á Dios con una mentira.



JUEGOS FLORALES EN VERA



Conforme anunciamos en la página 511 del tomo anterior, los días 2, 3 y 4 del próximo mes de Agosto se verificará en Vera el reparto de los premios que todos los años adjudica el sabio bascófilo Mr. Antoine d' Abbadie.

El primer día se celebrará una Misa, y habrá carreras de andarines y de mujeres con cántaros de agua en la cabeza; vísperas á las tres de la tarde, y á las cuatro se dará lectura en la Plaza de los Fueros á las poesías premiadas, cuyas composiciones se referirán á la muerte de Magdalena de Larralde, natural de Sara.

Al autor de la mejor poesía se le dará como premio ochenta francos en oro, y un bonito *makilla*.

Después se verificará el certamen ó sesión de bersolaris, para los que se señalarán dos premios de 60 y 40 pesetas.

El segundo día (domingo) se celebrará un partido de pelota á rebote, entre ocho afamados jugadores. Al bando vencedor se le darán 400 pesetas, y al pelotari que desarrolle mejor juego 100.

A las cuatro y media de la tarde celebraráse concurso de tamborileros, y á continuación el de *irrintzilaris*.

El tercer día, á las diez de la mañana, se jugará un partido á blé y a mano, en el que tomarán parte cuatro jugadores, dos por cada bando. Se concederán dos premios, uno de 100 pesetas para la pareja vencedora y 50 para el mejor jugador, sea de uno ú otro bando.

Terminado el partido habrá una carrera de andarines, entre muchachos, y después concurso de vacas de raza euskara, adjudicándose un premio de 80 pesetas a la que más cantidad de leche dé, y otro de 40 á la que siga á aquella.

Todos los que tomen parte en los concursos y juegos, deberán ser naturales del país euskaro, ó descender de padres que lo hayan sido.

